

## ÉGAUX DANS LA DOULEUR



Un officier en traitement dans un hôpital rapporte l'anecdote suivante, absolument authentique et combien émouvante!

Dans le quartier du Temple, à Paris, habitait un excellent ouvrier polisseur-ciseleur. Dès le second jour de la mobilisation, il partit laissant sa femme et une fillette âgée de deux ans environ. A la suite d'une blessure reçue en Argonne, le "poilu" fut envoyé en novembre dans le centre et enfin à Vannes. Ce fut de l'hôpital de cette dernière ville que la femme du soldat apprit que son mari était "blessé à la tête".

La femme du réserviste fut, peu de jours après, victime d'un accident. Elle fut atrocement défigurée par l'explosion d'une lampe à pétrole. Elle cacha le pénible accident à son époux, afin de ne pas l'inquiéter. Lorsqu'elle put sortir, elle se décida à aller voir le blessé, qui était maintenant en convalescence, et à lui expliquer son malheur. Elle devait surtout adoucir la situation du blessé par la présence de leur fillette, qu'il chérissait.

En arrivant à l'hôpital, elle s'adressa à une infirmière et le dialogue suivant s'engagea entre les deux femmes:

—Madame, vous avez bien ici le blessé X... ?

—Mais oui!

—Eh bien, je suis sa femme. J'arrive de Paris. Comme il m'a écrit qu'il allait mieux, j'ai pensé lui faire plaisir en lui amenant l'enfant.

L'infirmière ne put réprimer un mouvement significatif en voyant le visage mutilé de la pauvre visiteuse.

—Mais vous aussi, lui dit-elle, vous êtes blessée! Vous avez été victime d'un accident?

—Oui. Et c'est épouvantable de porter de telles cicatrices. Je n'osais pas venir. Pensez donc, quand il va me voir ainsi... parce que je ne lui ai pas dit que j'avais été brûlée! Mais, vous comprenez, madame, il y a cette petite chérie qu'il adore, et je suis sûre que cela lui fera du bien de l'embrasser.

L'infirmière prit les mains de la femme et, comme faisant un effort sur elle-même:

—Il vous faut beaucoup de courage!... Ecoutez-moi. Il vaut mieux que je vous dise la vérité. On vous a écrit que votre mari était blessé à la tête. C'est exact... mais il est aveugle... Je vais vous l'amener. Rassemblez toutes vos forces pour ne pas trop le plaindre... car l'état moral de votre mari est excellent. Il a pris son parti du malheur qui l'a frappé, et comme vous-même il a caché son martyre...

—Oh! madame, je suis bien heureuse. Il vit et surtout il ne me verra pas telle que je suis, hideuse et si terriblement marquée. Dans la douleur nous sommes pareils, nous sommes égaux.

— o —

## LES BAINS RUSSES

—

LES Russes ont construit un train spécialement aménagé pour bains de vapeur.

Circulant derrière les lignes, il permet à 10,000 soldats de prendre un bain par semaine.

— o —